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Campeonato Carmopolitano de 
Futebol é declarado como 

patrimônio imaterial 
O evento esportivo incentiva crianças, jovens 

e adultos a praticarem o esporte e ainda contagia, 
alegra e faz com que a população em geral participe.
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Denúncia é arquivada e obras da 
Gerais continuam inacabadas

A existência de buracos é tão grande, que le-
vou vereador a pedir ao operador da máquina mo-
toniveladora (patrol), que procedesse a mais um 
paliativo, entupindo as crateras com terra, pela ab-
soluta falta de condições de trânsito.
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Projeto aprovado disciplina combate 
ao abuso e exploração de menores

São objetivos específicos do “Maio Laranja”, 
entre outros, promover atividades para conscienti-
zação da população para enfrentamento ao abuso 
e à exploração sexual de crianças e adolescentes e 
promover formas de conscientização sobre a pre-
venção desses crimes.
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Câmara autoriza aumento de repasse à
 DOGLAR e abertura de créditos especiais
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MP arquiva ocorrência, mas recomenda Executivo 
a não cortar árvores da Praça dos Passos 

Leonardo Silva destacou a eficácia das manifestações populares.

O cidadão Leonardo Silva Pereira informou, na 
Tribuna Livre da Câmara Municipal de Carmópolis 
de Minas, durante a sessão ordinária do dia 20 de 
maio de 2024, que o Ministério Público (MP), por 
meio do promotor de justiça Felipe de Leon Bellezia 
de Salles, decidiu arquivar uma ocorrência encami-
nhada por representantes da população, que questio-
nava o corte de árvores em obra de revitalização da 
Praça dos Passos. O arquivamento se deu, entretanto, 
sem prejuízo de reexame futuro, caso surjam fatos 
novos.
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Educação no trânsito é respeito à vida
A obediência às leis de trânsito e o cuidado com os pedestres são atitudes simples, 

mas fundamentais para evitar acidentes e mortes no trânsito.

Motorista: ao transitar pela zona urbana, nunca ultrapasse a velocidade permitida na via.

Uma campanha da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas  

Os vereadores aprovaram a iniciativa do Executivo por unanimidade.
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Requerimentos 
e moção
Vereadores apro-

varam vários requeri-
mentos e uma moção de 
pesar.
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*Cidadão pede 
esclarecimentos 
sobre gastos da 

Prefeitura com o 
Rodeio

*Maio Laranja 
teve vasta 

programação em
Carmópolis
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Associações de artesãos e
 confeccionistas são declaradas 

de utilidade pública
Iniciativa deixa entidades aptas a receberem recursos 
públicos.
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Legislativo aprova a Semana 
Municipal de Segurança no Trânsito

Rodeio recebe elogios, mas 
Parque de Exposições precisa de reestruturação

Estado precário do espaço é um problema que dificulta e encarece a inicia-
tiva da Prefeitura, considerada como de suma importância, pois oferece cultura, 
lazer e entretenimento à população.
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Erro de cálculo 
leva Prefeitura a 
construir rampa 

irregular no 
Centro 

Administrativo
Obra avança quatro me-
tros e quarenta e cinco 
centímetros para a rua, 
quando o máximo per-
mitido pelo Código de 
Posturas é de apenas cin-
quenta centímetros.
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Vereador pede 
liberação de 
emenda para 

evitar apagões na 
Santa Casa

Antiga e ultrapassada, 
rede elétrica tem pro-
vocado apagões na ins-
tituição de saúde, com 
consequências negativas 
para pacientes, médicos 
e equipe de profissionais. 

Página 5
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A Câmara Muni-
cipal de Carmópolis de 
Minas aprovou proje-
to de lei que autoriza o 
Poder Executivo a abrir 
crédito adicional espe-
cial no orçamento do 
município e incluir no 
Plano Plurianual (PPA) 
projeto atividade, até o 
limite de R$ 48.364,94, 
com recursos oriundos 
de emendas parlamen-
tares impositivas, des-
tinadas a obras de me-
lhorias para o estádio 
do Guarani Futebol Clu-
be, a serem repassados 
como subvenção social. 
De modo individualiza-
do, foram R$ 35.000,00 
de parte da emenda de 
bancada do PSD e R$ 
13.364,94 de emenda do 
vereador Geraldo Lucas 
(REDE).

Co-autor da emen-
da de bancada do PSD, 
que propiciou a inicia-
tiva do Poder Execu-
tivo, o vereador Cé-
lio Roberto Azevedo 
(UNIÃO) manifestou, 
na sessão ordinária da 
Câmara realizada no dia 
13 de maio de 2024, na 

Foram aprovados 
por unanimidade, pela Câ-
mara Municipal de Carmó-
polis de Minas, dois proje-
tos de leis, declarando de 
utilidade pública municipal 
a Associação Carmopolita-
na Artes da Terra e a Asso-
ciação de Confeccionistas 
de Carmópolis de Minas. 
Autor do primeiro projeto 
e co-autor do segundo, o 
vereador Claudinei Vicente 
da Silveira – Tade (REDE) 
manifestou-se a respeito 
das iniciativas, na sessão 
ordinária do Poder Legisla-
tivo de 20 de maio de 2024, 
na qual as matérias foram 
apreciadas.

“Para mim foi gran-
dioso trazer esses projetos 
para serem votados nes-
ta Casa. Vejo que, com as 
aprovações dessas asso-
ciações como de utilidade 
pública, os vereadores po-
derão indicar a elas emen-
das impositivas, ficando 
também aptas a resecebe-
rem recursos municipais e 
estaduais, sendo um meio 
de valorizar esssas institui-
ções”, argumentou o parla-
mentar. 

Na justificativa 
anexa ao primeiro proje-

Por unanimidade de votos, o plenário da Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas aprovou, na sessão 
ordinária realizada no dia 13 de maio de 2024, projeto de 
lei de autoria do vereador Geraldo Lucas (REDE), que de-
clara o Campeonato Carmopolitano de Futebol realizado 
pelo Tupanuara Futebol Clube como patrimônio cultural 
imaterial do povo carmopolitano. De acordo com a pro-
posta, o Poder Executivo, por seus órgãos competentes, 
apoiará as iniciativas que visem a promoção, valorização 
e divulgação do Campeonato Carmopolitano de Futebol. 
Deverá ser realizado o inventário, nos termos da legisla-
ção municipal. O Poder Executivo fica autorizado a fo-
mentar o torneio, observada a legislação aplicável.

Justificando a proposição, Geraldo Lucas disse no 
projeto que, como é do conhecimento de todos, o Campe-
onato Carmopolitano de Futebol é cultura no município 
há muitos anos. O evento esportivo incentiva crianças, 
jovens e adultos a praticarem o esporte e ainda contagia, 
alegra e faz com que a população em geral participe. Além 
do mais, traz visitantes de outras localidades e movimenta 
a economia local.

Campeonato Carmopolitano de Futebol 
é declarado como patrimônio imaterial 

Geraldo Lucas ressaltou 
a importância social do evento esportivo.

Aprovados recursos para o 
campo do Guarani

“O povo carmopolitano tem carinho e apreço 
pelo campeonato, tratando-o como patrimônio em seu 
sentimento. Por tal razão, proponho o projeto de lei, 
para que seja oficialmente reconhecido pelo municí-
pio”, argumentou o parlamentar.

Durante a sessão que aprovou o projeto, Geraldo 

Lucas lembrou que o torneio existe há décadas e que é 
abraçado por toda a comunidade, como mostrou a re-
cente disputa da final do torneio de 2024, realizada no 
Estádio Franklin Lopes do Amaral, quando cerca de 
duas mil pessoas presenciaram a partida entre as equi-
pes do São Lourenço, do distrito de Bom Jardim das 
Pedras, e do São José, do povoado conhecido como 
“Bicudo”, sagrando-se campeão o São |Lourenço.

“Com fundamento nesta tradição, apresentei o 
projeto de lei, colocando também a previsão legal, 
para dar fundamento, aos próximos gestores, sobre a 
possibilidade de estabelecer convênio com o Tupanu-
ara e de dar continuidade aos investimentos que vêm 
sendo feitos pela Prefeitura, por meio da Secretaria de 
Esportes”, acrescentou o autor do projeto, parabeni-
zando o prefeito José Omar Paolinelli (PSD), a secre-
tária de Esporte, Lazer e Turismo Mariluza Cristina 
Rabelo, secretária da Saúde Daniela Leite Garcia Sil-
va e o presidente do Tupanuara Geraldo Leite Fagun-
des, bem como a todas as equipes que participaram do 
torneio de 2024.

Célio mostrou que as atividades do
 Guarani favorecem a coletividade. 

qual o projeto foi apro-
vado por unanimidade, 
sua honra e alegria em 
poder destinar recursos 
para um estádio de fute-
bol que executa trabalho 
excepcional em favor da 
população, por meio de 
pessoas como o despor-
tista Deco, que coordena 
um trabalho excepcional 
com as crianças, todas as 
sextas-feiras. 

De acordo com Cé-
lio, era um sonho da co-
munidade cobrir todo o 
vestiário e construir uma 
quadra, para dar mais 
conforto a todos que uti-
lizam o espaço. O traba-
lho feito com as crianças 
atende, também, os bair-

ros ao redor, em vista 
da grande demanda já 
existente para o clube 
Tupanuara e à existên-
cia de muitas crianças 
que não têm como pa-
gar pela prática dos es-
portes. 

“Fico feliz em 
poder contribuir e agra-
deço ao ex deputado 
Gustavo Mitre, que 
destinou o valor de R$ 
30 mil para a cobertura 
do vestiário”, observou 
Célio. E arrematou, 
afirmando que, além de 
fiscalizar, o vereador 
tem como levantar re-
cursos para o município 
e ajudar de alguma ou-
tra forma.

Associações de artesãos e confeccionistas 
são declaradas de utilidade pública

Claudinei: iniciativa deixa entidades 
aptas a receberem recursos públicos.

to, Claudinei disse que a 
Associação de Artesãos 
desempenha um papel 
fundamental na promoção 
e preservação da cultura 
local, além de contribuir 
significativamente para o 
desenvolvimento econômi-
co sustentável da região. 
Sua finalidade primordial 
é viabilizar a organização 
econômica de vida dos ar-
tesãos, artistas plásticos 
e produtores familiares, 
constituindo-se num im-
portante canal para a co-
mercialização e valoriza-
ção de seus produtos. Além 
disso, a instituição desem-
penha um papel ativo na 
construção de um novo 

modelo de desenvolvimen-
to sustentável, promoven-
do práticas ambientalmente 
responsáveis e valorizando 
o trabalho artesanal e fami-
liar. 

Na justificativa do 
projeto relativo à Asso-
ciação dos Confeccionis-
tas, assinado também pelo 
vereador Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE), 
Claudinei afirma que a en-
tidade tem como objetivo a 
união e colaboração entre 
os confeccionistas locais, 
visando o desenvolvimento 
da produção de vestuário 
e produtos similares, tanto 
no âmbito municipal quan-
to regional.

As sessões ordinárias do
Legislativo

 são transmitidas ao vivo. 
Todas as segundas-feiras, às 18h30, 

no site, Facebook e YouTube da Câmara. 

Assista às reuniões da Câmara
 de  Carmópolis de Minas sem sair de casa
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A iniciativa 
de caminhoneiros e 
pessoas voluntárias de 
Carmópolis de Minas, 
que se uniram com o 
objetivo de arrecadar 
alimentos destinados às 
milhares de vítimas das 
enchentes ocorridas no 
estado do Rio Grande 
do Sul, foi destacada 
pelo vereador João 
Francisco Vieira – 
João do Inhozinho, 
líder do PSD, em 
pronunciamento feito 
na sessão ordinária da 
Câmara Municipal do 
dia 13 de maio de 2024. 

Para o 
parlamentar, a ação 
mostra de forma muito 
clara a vocação do povo 
carmopolitano para a 
solidariedade, tanto em 
relação aos moradores 
do município, quanto 
àqueles que residem 
em qualquer parte 
do país. “A gente vê, 
nestes momentos, 
como o povo de 
Carmópolis é unido, no 
sentido de sempre fazer 
o bem a todos. Nessas 
horas não há política, 
nada que interfira 
n e g a t i v a m e n t e ” , 
grifou João Francisco, 
parabenizando a todos 
os envolvidos pelo 

Aprovado pela Câ-
mara Municipal de Carmó-
polis de Minas o projeto de 
lei do Poder Executivo que 
institui a Semana Munici-
pal de Segurança no Trânsi-
to, a ser comemorada anu-
almente, sempre na última 
semana do mês de maio, 
com duração de cinco dias 
úteis, de segunda-feira a 
sexta-feira. O texto origi-
nal sofreu duas emendas, 
sendo uma modificativa e 
outra aditiva, ambas apre-
sentadas pela Comissão de 
Legislação, Justiça e Re-
dação (CLJR), A emenda 
modificativa substitui, por 
questões legais, o represen-
tante do Poder Legislativo 
na Comissão Organizadora, 
por um da Secretaria Muni-
cipal de Administração. A 
aditiva estabelece que os 
vereadores serão convida-
dos, por meio de ofício, a 
participarem das reuniões, 
com direito a opinar nas 
ações.  

Os princípios e fi-
nalidades da Semana Mu-
nicipal de Segurança no 
Trânsito serão: melhorar 
as condições do trânsito no 
âmbito territorial do mu-
nicípio de Carmópolis de 
Minas, por meio da edu-
cação e conscientização 
da população; permitir a 
atuação conjunta entre os 
órgãos municipais, além 
do envolvimento da so-
ciedade e organização não 
governamentais; promo-
ver simpósios, conferên-
cias, palestras, exposições 
e atividades que chamem 
a atenção da comunida-
de quanto à necessidade 
da segurança no trânsito; 
conscientizar a comunida-
de sobre os problemas do 
tráfego e sobre sua respon-
sabilidade para a melhoria 
da segurança do sistema; 
promover aulas, peças te-

atrais e cursos para todas 
as faixas etárias que trans-
mitem uma reflexão sobre 
ética e cidadania no trânsi-
to; orientar a comunidade 
escolar, fornecendo-lhe co-
nhecimentos básicos sobre 
sinalização, circulação de 
veículos e movimentação 
de pedestres; conscienti-
zar os adolescentes para 
a necessidade de práticas 
e ações corretas que pro-
porcionem segurança no 
trânsito e fornecer subsí-
dios para que se tornem 
multiplicadores da educa-
ção e segurança no trânsi-
to; estabelecer campanhas, 
esclarecendo condutas a 
serem seguidas nos primei-
ros socorros em caso de si-
nistro de trânsito; debater a 
segurança com a sociedade 
local e o respeito à vida no 
transporte em motocicletas, 
motonetas e similares.

O Poder Executivo 
Municipal deverá 
constituir anualmente, 
por meio de decreto, a 
comissão organizadora, 
que ficará encarregada pela 
coordenação dos eventos 
educativos alusivos à 
Semana Municipal do 
Trânsito, que deverá 
contar com representantes 
dos seguintes segmentos: 
Secretaria Municipal de 
Infraestrutura Urbana 
e Rural; Secretaria 
Municipal de Educação; 
Secretaria Municipal de 
Saúde; representante da 
Secretaria Municipal de 
Administração; Comissão 
Municipal de Trânsito. 
Os vereadores deverão 
ser convidados, por meio 
de ofício, a participarem 
das reuniões com direito a 
opinar nas ações.

Para viabilizar a in-
fraestrutura necessária à 
realização dos eventos da 

Semana Municipal de Se-
gurança no Trânsito, o Po-
der Executivo poderá rea-
lizar parcerias com órgãos 
governamentais como a 
Polícia Rodoviária Federal, 
Polícia Militar, DETRAN, 
Corpo de Bombeiros Mi-
litar, demais órgãos mu-
nicipais de trânsito, bem 
como Organizações Não 
Governamentais (ONGs) e 
Organização da Sociedade 
Civil de Interesse Público 
(OSCIPs).

Justificando a inicia-
tiva, o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) informou 
que Semana Municipal 
de Segurança no Trânsito 
busca estabelecer meios de 
educação, conscientização, 
informação e segurança no 
trânsito da cidade, por meio 
de trabalhos educacionais a 
serem discutidos e organi-
zados pelos órgãos compe-
tentes, visando uma mobili-
zação municipal. Visa ainda 
melhorar as condições do 
trânsito no município por 
meio da educação e cons-
cientização da população, 
conscientizar a comunida-
de sobre os problemas no 
tráfego e sobre responsabi-
lidade de cada pessoa para 
a melhoria da segurança 
no sistema, conscientizan-
do os adolescentes sobre a 
necessidade de práticas e 
ações corretas que propor-
cionem segurança no trân-
sito e fornecer subsídios 
para que se tornem agentes 
multiplicadores da Educa-
ção e Segurança do Trânsi-
to, promovendo campanhas 
de esclarecimentos, aler-
tando sobre a importância 
do cinto de segurança, a 
proibição do uso de celular 
na direção, uso de bebidas 
alcoólicas e indicando con-
dutas a serem seguidas nos 
primeiros socorros em caso 
de acidente de trânsito.  

Legislativo aprova a Semana
Municipal de Segurança no Trânsito

Carmopolitanos mostram 
solidariedade e arrecadam alimentos 

para vítimas das enchentes

João Francisco aplaudiu 
iniciativa popular em favor dos desabrigados. 

trabalho em favor de 
quem realmente precisa. 

Ainda em sua 
fala, João Francisco 
elogiou especificamente 
a atuação dos 
caminhoneiros, que 
naquele final de semana 
estavam trabalhando 
com afinco, junto à 
comunidade, para 
conseguirem mais 
alimentos a serem 
levados até as famílias 
afetadas pela tragédia. 

De acordo com 
pesquisa Atlas/CNN, 
75% da população do 
Rio Grande do Sul foi 
diretamente afetada 
pelas enchentes que 
assolam o estado desde o 
início de maio. A região 
da capital Porto Alegre 
foi a mais atingida, com 
86,3% dos moradores 
relatando problemas 
causados pelas chuvas, 

seguida pelas regiões 
de Lajeado (80,9%) e 
Pelotas (72,8%). Caxias 
do Sul, incluindo Passo 
Fundo, teve 58,1% dos 
moradores afetados, 
enquanto Uruguaiana 
e Ijuí apresentaram 
o menor índice, com 
23,6%.

Os dados 
mostram ainda 
que 41,7% dos 
afetados precisaram 
deixar suas casas 
temporariamente. O 
impacto financeiro 
também foi 
significativo, com 
17,7% dos afetados 
relatando queda na 
renda ou desemprego. 
As enchentes deixaram 
581.643 pessoas 
desalojadas e 65,7 mil 
em abrigos, resultando 
em 168 mortes no 
estado.

Traçando um paralelo entre obras de asfaltamento 
inacabadas há mais de dois anos no povoado da Gerais 
e os gastos da Prefeitura com festa popular, o vereador 
Dirceu da Silva (UNIÃO) apontou, na sessão ordinária 
da Câmara Municipal de Carmópolis de Minas realizada 
no dia 13 de maio de 2024, a situação cada vez mais pre-
cária das vias que receberam a pavimentação, fruto de 
empréstimo do Poder Executivo. De acordo com ele, a 
existência de buracos é tão grande, que o levou a pedir ao 
operador da máquina motoniveladora (patrol), que pro-
cedesse a mais um paliativo, entupindo as crateras com 
terra, pela absoluta falta de condições de trânsito.

Dirceu afirmou que sairia triste daquela sessão, em 
saber da situação pela qual passa o município. Lembrou 
que se trata de dinheiro emprestado, cuja dívida terá de 
ser paga pelo Executivo. Ele se referia à recente decisão 
do Ministério Público (MP), lida naquela sessão, que de-
cidiu arquivar pedido de interferência feito pela Câmara, não 
vislumbrando qualquer ato de improbidade administrativa e en-
tendendo que, em vista das alegações apresentadas pela Prefeitu-
ra, era, por hora, desnecessária a atuação do MP, o que poderá ser 

Denúncia é arquivada e obras da Gerais continuam inacabadas

Dirceu lamentou a situação vivida pelo município.

feito, podendo a Câmara, bem como qualquer cidadão, acio-
nar o MP novamente, “caso haja alterações no contexto 
fático e com a constatação da permanência das irregula-
ridades e até mesmo a omissão do município em adotar 
medidas atinentes para a fiel execução do contrato”. 

O MP estabeleceu, ainda, prazo de três meses 

para a Prefeitura proceder à devida apuração do fato, 
informando ao MP sobre o desfecho da apuração das 
irregularidades das obras de asfaltamento da Rua Ma-
noel Leandro, no povoado da Gerais, especificando 
quais medidas contratualmente tomadas para sancionar 
a empresa contratada e faltosa. 

Dirceu da Silva ressaltou que as ações do verea-
dor esbarram nos limites legais impostos ao Legislati-
vo, tendo, acima de si, decisões de outras autoridades. 
“O vereador só fiscaliza, não tendo o poder de fazer ou 
obrigar a fazer”, acrescentou, convidando as pessoas a 
visitarem o povoado da Gerais para constatarem a situ-
ação das ruas. 

“Fico triste, quando a gente recebe notícia sobre 
a denúncia que fizemos a respeito do asfalto da Gerais”, 
confessou o parlamentar. E alertou o próximo prefeito, 
a ser eleito em outubro deste ano, sobre a responsabi-
lidade de concluir as obras já pagas na Gerais. “Deixo 
esta fala de repúdio, sobre a situação que estamos pas-
sando neste momento”, concluiu.
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— REQUERIMENTOS —

Nos termos do inciso XI, do arti-
go 139 do Regimento Interno, apresen-
to a presente MOÇÃO DE PESAR pelo 
falecimento da senhora Maria do Carmo 
Costa, ocorrido no dia 05 de abril de 
2024. 

Maria do Carmo Costa, carinhosa-
mente conhecida como Miquita, deixou 
uma marca indelével na vida de sua famí-
lia. Nascida em 8 de novembro de 1930, 
ela era filha de Pedro Ferreira Costa e 

Requerimento coletivo
Geraldo Lucas (REDE) e Jaqueline 

Emilia Luciano (REDE)
Rua Dorinato Martins - Que 

seja solicitada à Comissão Municipal 
de Trânsito, a instalação de redutor de 
velocidade ou travessia elevada na Rua 
Dorinato Martins, proximidades da re-
sidência nº 370, no Córrego da Prata, 
ajudando a reduzir acidentes e garantir a 
segurança dos pedestres. 

Requerimentos
 individuais

Jaqueline Emilia Luciano (REDE)
Estrada do Cedro - Que seja 

reivindicada à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, 
melhoria nas condições de tráfego nas 
estradas rurais, realizando atividades de 
patrolamento e cascalhamento em pon-
tos estratégicos da estrada do Cedro, 
garantindo melhores condições para os 
moradores e produtores rurais, facilitan-
do o acesso e o escoamento da produção 
agrícola na região. Mata-burro próximo 
à Fazenda Catucá também necessita de 
manutenção, permitindo a passagem se-
gura de veículos e animais.

Rua Gervásio Pinto de Souza - 
Que seja solicitada da Secretaria Muni-
cipal de Obras Infraestrutura Urbana e 
Rural, a colocação de cascalho ou escó-
ria no trecho da Rua Gervásio Pinto de 
Souza, no morro do Campo do Distrito 
do Bom Jardim das Pedras, sentido à co-
munidade da Prainha e ao morro da For-
miga, para abrandar os problemas cau-
sados pela poeira, especialmente durante 
períodos secos. 
Rua Dorinato Martins - Que seja soli-
citada à Comissão Municipal de Trânsi-
to, a pedido dos moradores da Rua Do-
rinato Martins, bairro Córrego da Prata, 
a instalação de mais um redutor de velo-
cidade ou uma travessia elevada naquela 
via. O redutor de velocidade atualmente 
existente não tem sido suficiente para ga-
rantir a segurança dos pedestres.

Claudinei Vicente da Silveira 
– Tade (REDE)

Rua Desidério Cordeiro - Que 
seja solicitada da Comissão Municipal 
de Trânsito, a instalação de redutor de 
velocidade ou travessia elevada na Rua 
Desidério Cordeiro, nas proximidades da 
residência nº 210, no povoado do Japão 

Grande. Veículos sempre trafegam pelo 
local em alta velocidade, o que tem oca-
sionado grande risco de acidentes. 

Rua dos Machados - Que seja so-
licitada à Comissão Municipal de Trânsi-
to, a instalação de redutor de velocidade 
ou travessia elevada na Rua dos Macha-
dos, no povoado do Japão Grande, para 
garantir a segurança dos moradores e pe-
destres, especialmente em áreas onde o 
tráfego aumentou devido à melhoria da 
infraestrutura, como a asfaltamento de 
parte da rua. Importante considerar ou-
tras medidas de segurança viária, como 
sinalização adequada e faixas de pedes-
tres.

José Laércio da Silveira (REDE)
Que seja reivindicado da Secre-

taria Municipal de Obras Infraestrutura 
Urbana e Rural, estudo sobre a melhor 
maneira de reduzir a poeira na Avenida 
Ipê Amarelo, devido ao desconforto en-
frentado pelos moradores e usuários da 
via, visando garantir o bem-estar da co-
munidade e melhorar a qualidade de vida 
na região. 

Marcelo de Freitas dos Reis 
(UNIÃO)

Rua Santa Isabel - Que seja so-
licitada do Executivo Municipal, a re-
moção do poste localizado na esquina da 
Rua Santa Isabel, próximo ao Bairro La-
vapés, posicionado de forma a represen-
tar um sério risco de acidente, especial-
mente quando caminhões fazem a curva 
na esquina, comprometendo a segurança 
de pedestres e condutores.

Antônio Gabriel Francisco Rabelo 
Lara (PSDB) 

Rua João Batista Faleiro - Que 
seja solicitada à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
instalação de um redutor de velocidade 
na Rua João Batista Faleiro, Bairro Boa 
Vista, nas proximidades da residência de 
número 140, devido ao excesso de velo-
cidade dos veículos, colocando em risco 
a segurança dos moradores, em especial 
das crianças que frequentemente brin-
cam nas proximidades.

Rua Necésio de Freitas - Que 
seja solicitada à Secretaria Municipal de 
Obras Infraestrutura Urbana e Rural, a 
instalação de um redutor de velocidade 
na Rua Necésio de Freitas, nas proximi-
dades do número 7, próximo ao Super-
mercado Peg Pag.

Moção de pesar
Maria do Carmo Costa

Maria Olímpia de Jesus. Sua jornada foi 
repleta de amor, dedicação e valores que 
inspiraram gerações.

O Legado de Miquita - Família: 
Miquita dedicou sua vida aos cuidados 
com os filhos e ao amor pelo marido, José 
Batista Rabelo. Com 11 filhos, 6 filhas vi-
vas, 13 netos e 8 bisnetos, ela construiu 
uma família unida e amorosa. Fé e Espi-
ritualidade: Miquita era uma mulher de 
fé. Sua dedicação à igreja, especialmente 
quando morava no Povoado de Cachoeira 
da Laje, refletia sua devoção e espiritua-
lidade. Alegria e Carinho: Ver a família 
reunida era sua maior alegria. Seu carinho 
pelos netos e bisnetos era evidente, e ela 
sempre transmitia amor e afeto a todos ao 
seu redor. Honestidade e Humildade: Mi-
quita era conhecida por sua integridade 
e humildade. Ela ensinou a importância 
desses valores aos seus entes queridos.

Saudade Eterna: Em 5 de abril de 
2024, Miquita partiu, deixando uma sau-
dade profunda em sua família. Seu legado 
permanece vivo, inspirando todos a vive-
rem com amor, fé e retidão. Que sua me-
mória continue a iluminar os corações da-
queles que tiveram a honra de conhecê-la.

Carmópolis de Minas, 25 de abril 
de 2024.

Fernando Luis Rabelo Lebron 
(REDE) – Presidente da mesa diretora

Ajude a manter nossa nossa
cidade sempre limpa

Não descarte lixo irregularmente

CÂMARA
 MUNICIPAL DE

CARMÓPOLIS DE MINAS

Foi sancionada pelo presiden-
te da República, Luiz Inácio Lula 
da Silva, no dia 27 de maio, a Lei 
14.861/24, segundo a qual motoris-
tas habilitados poderão consultar 
os dados de suas habilitações pela 
internet, e proprietários de veículos 
terão acesso às informações de seus 
veículos.

A mudança resulta de uma 
alteração no Código de Trânsito 
Brasileiro (CTB), destinada a fa-
cilitar o acesso às informações do 
Registro Nacional de Carteiras de 
Habilitação (Renach) e do Registro 
Nacional de Veículos Automotores 
(Renavam).

A modificação no CTB deter-
mina a disponibilização on-line das 
informações contidas no Renach e 
no Renavam. A nova lei entrará em 
vigor 180 dias após sua publicação 
oficial, permitindo um período de 

adaptação para os órgãos compe-
tentes e para os cidadãos.

A proposta é de autoria do 
senador Randolfe Rodrigues (sem 
partido-AP). Segundo ele, a medida 
visa aumentar a transparência nos 
dados referentes a multas e pontos 
na carteira de habilitação, facilitan-
do a ampla defesa dos motoristas 
e cumprindo um papel educativo. 
O parlamentar destacou que mui-
tos estados já adotam essa prática, 
e a nova lei apenas formaliza essa 
exigência no CTB, criado em 1997, 
quando a internet não era ampla-
mente utilizada por esses órgãos.

O texto foi aprovado na Câ-
mara dos Deputados em dezembro 
do ano passado e contou com a re-
latoria da deputada Laura Carneiro 
(PSD-RJ).

Fonte: Agência Câmara de 
Notícias

Nova lei facilita acesso on-line a dados 
de habilitação e registro de veículos
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Um problema  que tem afetado diretamente o fun-
cionamento da Santa Casa de Misericórdia, único hospi-
tal de Carmópolis de Minas, foi mais uma vez apontado 
pelo vereador Antônio Gabriel Francisco Rabelo Lara, 
líder do PSDB, na sessão ordinária da Câmara Municipal 
do dia 06 de maio de 2024. Trata-se da rede elétrica do 
imóvel, que por ser antiga e ultrapassada, tem provocado 
apagões na instituição de saúde, com consequências ne-
gativas para pacientes, médicos e demais componentes da 
equipe de profissionais. 

Considerando a situação como preocupante, An-
tônio Gabriel citou episódios recentes de panes elétricas 
no hospital, para solicitar ao Poder Executivo, por meio 
do prefeito José Omar Paolinelli (PSD), que libere uma 
emenda impositiva de sua autoria, no valor de R$ 237 
mil, que se destina exatamente à reforma do sistema elé-
trico da Santa Casa, que vem sofrendo há anos os efeitos 
da precariedade. 

O parlamentar lembrou que em 2020 a Santa Casa 

Vereador pede liberação de emenda para evitar apagões na Santa Casa

Antônio Gabriel destacou os riscos
 da velha rede elétrica do hospital. 

passou por dificuldades, tendo sofrido com a falta de 
energia por três dias, fato que se repetiu na semana pas-
sada. “Venho aqui novamente, para falar sobre este as-

sunto, pedindo ao prefeito que se solidarize com aquela 
entidade”, disse Antônio Gabriel, informando que o termo 
foi assinado no dia 30 de abril, mas segundo informações 
do Poder Executivo, a liberação do montante só se dará 
entre os meses de julho, agosto e setembro. 

Para Antônio Gabriel, entretanto, por ser questão de 
saúde, o assunto deveria ser tratado pela Prefeitura como 
prioridade. “Que o prefeito reveja esta situação e procure 
uma forma de repassar esse valor o mais rápido possível”, 
pediu o vereador, tendo em vista que a direção da Santa 
Casa precisa dar uma entrada de 50% do material e pagar 
a mão de obra, ações que não podem esperar pelo menos 
até o mês de julho.  

Argumentou o vereador que dessa forma fica difícil, 
pois a Santa Casa vem sofrendo há anos com o problema, e 
quando consegue um valor desses para ajudar, o prefeito de-
veria priorizar o repasse. “Gasta-se com o Rodeio e outras 
iniciativas, mas a saúde sempre precisa estar em primeiro 
lugar”, concluiu. 

José Laércio entende que reforma do 
Parque de Exposições diminuirá custos de eventos.

O vereador José Laércio da Silveira, líder do 
REDE, defendeu a reestruturação do Parque de Expo-
sições de Carmópolis de Minas, como forma de bara-
tear os custos de eventos como a Festa do Rodeio, que 
ocorre no local anualmente. Falando durante a sessão 
ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 13 de 
maio de 2024, o parlamentar apontou o atual estado 
precário do espaço como um problema que dificulta 
e encarece a iniciativa da Prefeitura, considerada por 
ele como de suma importância, pois oferece cultura, 
lazer e entretenimento à população.

Acrescentou José Laércio que o Rodeio é uma 
festa tradicional, mas que necessita de alguns ajustes, 
para que assim possa deixar sempre bons resultados 
para a população e entidades que precisam de ajuda, 
entre elas a Santa Casa de Misericórdia. 

“Em minha opinião, para que se realize no Par-
que de Exposições uma festa como o Rodeio, é preci-
so que se faça lá um grande investimento, diminuindo, 
assim, os custos, e tendo condições de receber todos 
os carmopolitanos e visitantes”, argumentou o verea-
dor. Desta forma, os custos vão diminuir e a renda au-
mentar. Da maneira como é feito hoje, o evento exige 
a montagem de arrojada estrutura metálica, pois não 
há outra forma de receber o público. Se o espaço já 
dispusesse de uma boa estrutura física, com certeza 
a contratação de artistas não ficaria tão cara, pois o 
custo da estrutura onera bastante o município. 

Em novo pronunciamento feito na sessão or-
dinária do dia 20 de maio, José Laércio elogiou o 
Rodeio de 2024, recentemente realizado na cidade, 
considerando a festa como muito boa. Com base no 
grande número de pessoas que compareceu ao evento, 
o público também gostou, pois vieram bons artistas e 
os peões também fizeram boas apresentações. Lem-
brou que o povo precisa de entretenimento, de um lu-
gar de lazer e participação social. Por isso parabeni-
zou a organização da Festa do Rodeio, porque esteve 
à altura de quem pagou ingresso. E argumentou que, 
se futuros prefeitos conseguirem fazer a festa com en-
trada franca, também será muito louvável, pois cada 
prefeito realiza o evento de acordo com a situação da 
Prefeitura e as características de sua gestão.

Rodeio recebe elogios, mas 
Parque de Exposições precisa 

de reestruturação
D i s c i p l i n a n d o 

diretrizes para im-
plantação do “Maio 
Laranja”, no âmbi-
to do município, foi 
aprovado pela Câmara 
Municipal de Carmó-
polis de Minas, pro-
jeto de lei de autoria 
da vereadora Whatiffa 
Francielly dos Santos 
Nogueira (PSD), vi-
sando a promoção de 
ações de combate ao 
abuso e exploração 
sexual de crianças e 
adolescentes. 

São objetivos 
específicos do “Maio 
Laranja”: promover 
atividades para cons-
cientização da popu-
lação para enfrenta-
mento ao abuso e à 
exploração sexual de 
crianças e adolescen-
tes; promover formas 

Projeto aprovado disciplina combate
 ao abuso e exploração de menores

de conscientização 
sobre a prevenção do 
abuso e da exploração 
sexual de crianças e 
adolescentes; ampliar a 
divulgação dos canais 
que recebem denúncia 
de abuso e exploração 
sexual de crianças e 
adolescentes; divulgar 
as formas de acompa-
nhamento físico e psi-
cológico disponíveis 

para crianças e adoles-
centes vítimas de abu-
so e exploração sexu-
al; promover ações de 
combate aos abusos de 
crianças e adolescen-
tes na internet; promo-
ver palestras adequa-
das à idade do público 
participante; promover 
capacitação dos profis-
sionais da educação, 
saúde, conselho tutelar 

e outros. 
A implantação, 

coordenação e acom-
panhamento do “Maio 
Laranja” ficarão a car-
go do órgão compe-
tente do Poder Execu-
tivo.

Em sua justifi-
cativa, entre outros 
argumentos normati-
vos, históricos e cons-
titucionais, Whatiffa 
explicou que a pro-
posição visa estabele-
cer normas gerais do 
Maio Laranja, a serem 
seguidas em âmbito 
municipal, que pode-
rão ser regulamenta-
das e concretizadas 
pelo Poder Executivo, 
por meio de provisões 
especiais, conforme a 
conveniência e opor-
tunidade da adminis-
tração pública.

Projeto de Whatiffa estabelece normas gerais do 
“Maio Laranja” no município.

Sob o compromisso do governo federal de ampliar 
investimentos e promover a universalização até 2026, o 
Congresso Nacional celebrou em sessão, no dia 03 de ju-
nho de 2024, os 20 anos do Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência (SAMU). Os participantes destacaram o 
atendimento como uma das maiores referências da saúde 
pública, reflexo de uma política de Estado já consolidada 
no Brasil. 

Um dos requerentes da sessão, senador Humberto 
Costa (PT-PE), que era ministro da Saúde quando o ser-
viço foi criado, disse que é “impossível” imaginar o aten-
dimento de saúde sem a existência do SAMU e que o ser-
viço mudou, até mesmo, o comportamento da sociedade 
em relação aos primeiros socorros no Brasil. Para ele, o 
programa é uma típica política de Estado de sucesso por-
que foi legitimado pela população brasileira.

“O SAMU é um conceito de atendimento de urgên-
cia extremamente importante, porque procura ser resolu-
tivo, diferentemente do modelo de outros países, como o 
americano, que é eficiente, mas se baseia basicamente em 
fazer um mínimo de estabilização do paciente e levá-lo ao 
hospital. No SAMU, às vezes, uma ambulância de aten-
dimento avançado pode passar no local do atendimento 
duas, três horas estabilizando as pessoas, dando um pri-
meiro atendimento resolutivo, para depois essas pessoas 
serem encaminhadas para o ambiente hospitalar”, acen-

tuou o senador.
Na avaliação da senadora Janaína Farias (PT-CE), 

signatária do requerimento para a realização da sessão, o 
SAMU revolucionou a história da saúde pública no país. 
Para ela, o serviço se consolidou como exemplo de po-
lítica pública bem sucedida, caracterizando-se como um 
verdadeiro patrimônio brasileiro. O surgimento desse tipo 
de atendimento, conforme Janaina, foi um divisor de água 
em relação à concepção de atendimento móvel de urgên-
cia. 

“O SAMU vem se reinventando diante dos desafios 
que enfrentou em duas décadas de atuação. E segue em 
evolução. Em 20 anos o Samu se consolidou como ferra-
menta de agilidade na prestação de socorro. Hoje pode-
mos dizer, com tranquilidade, que se trata de um equipa-
mento eficiente e consolidado para os casos de urgência, 
sem perder de vista a necessidade de constantemente ser 
aprimorado”, disse ela. 

Atualmente o SAMU chega a mais de 187 milhões 
de brasileiros em cerca de 3,9 mil municípios, o que sig-
nifica dizer que 92% da população é atendida pelo servi-
ço. De acordo com a ministra da Saúde, Nísia Trindade, 
o compromisso do governo federal é chegar em 100% do 
país até 2026, conforme prevê o novo Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC). 

(Fonte: Agência Senado)

Congresso Nacional celebra os 20 anos do SAMU
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Uma rampa de 
acesso ao prédio em 
construção, que abriga-
rá o Centro Administra-
tivo de Carmópolis de 
Minas, levou o vereador 
Marcelo de Freitas dos 
Reis, líder do UNIÃO, a 
fazer um pronunciamen-
to na Câmara Municipal, 
durante a sessão ordi-
nária do dia 27 de maio 
de 2024, denunciando a 
irregularidade da obra, 
que segundo ele avança 
quatro metros e quarenta 
e cinco centímetros para 
a rua, quando o máximo 
permitido pelo Código de 
Posturas é de apenas cin-
quenta centímetros.

“Com que moral o 
prefeito cobrará de qual-
quer cidadão que cons-
truir para dentro da rua, 
se ele próprio está inva-
dindo o espaço públi-
co?”, questionou o par-
lamentar, considerando o 
fato como “vergonhoso” 
para a atual administra-
ção.

Marcelo informou 
ter feito uma notificação 
extrajudicial ao prefei-

Por meio de 
requerimento aprovado em 
plenário e encaminhado 
ao Poder Executivo de 
Carmópolis de Minas, 
a vereadora Jaqueline 
Emilia Luciano (REDE) 
solicitou à Secretaria 
Municipal de Obras 
Infraestrutura Urbana 
e Rural, a aplicação de 
cascalho ou escória no 
trecho da Rua Gervásio 
Pinto de Souza, no Morro 
do Campo, Distrito do 
Bom Jardim das Pedras, 
sentido à comunidade da 
Prainha e ao Morro da 
Formiga. 

De acordo com o 
texto do requerimento, 
trata-se de uma medida 
importante para abrandar 
os problemas causados 
pela poeira, especialmente 
durante períodos secos 
e cujo acúmulo pode 
causar sérios problemas 
respiratórios, como asma, 
alergias e bronquites, 
especialmente em 
crianças e idosos, que 
são mais vulneráveis 
a essas condições. 
Entende a vereadora que 
a aplicação de cascalho 
ou escória pode ajudar 

Fernando parabenizou equipe envolvida pelo
 relevante trabalho prestado a Carmópolis.

Tendo participado da solenidade de abertu-
ra do evento “Maio Laranja”, na sede do Poder 
Executivo e Carmópolis de Minas, o presidente 
da Câmara Municipal, Fernando Luis Rabelo Le-
bron (REDE), destacou, na sessão ordinária do 
Legislativo realizada no dia 13 de maio de 2024, 
a importância do engajamento de toda a popu-
lação nessa campanha anual, que visa combater 
o abuso e a exploração sexual contra crianças e 
adolescentes. 

De acordo com o presidente, a abertura do 
Maio Laranja foi marcada pela palestra do dele-
gado de Polícia Civil de Carmópolis, Daniel Sou-
za da Trindade, trazendo muitos esclarecimentos 
sobre situações de exploração, comportamentos 
e até mesmo sobre como a polícia estará agindo. 
Também foi apresentado todo o pessoal envol-
vido, como a equipe do Conselho Municipal da 
Criança e do Adolescente (CMDCA) e a rede que 
acolhe as pessoas que trabalham contra a explo-
ração.  

Ressaltou que será desenvolvida uma sé-
rie de eventos durante todo o mês de maio, com 
programações divulgadas nas redes sociais da 
Prefeitura e da Câmara. “Parabenizo a todos os 
envolvidos, especialmente à secretária de As-
sistência Social e Habitação Eunândia da Silva 
Rodrigues, que tem apresentado um serviço de 
relevância ao Conselho Tutelar, que trabalha di-
retamente dentro das famílias”, grifou Fernando.

A conselheira Edneia Maria Nascimento 
Costa, coordenadora do Conselho Tutelar de Car-
mópolis de Minas, havia participado da sessão 
ordinária da Câmara Municipal realizada no dia 
06 de maio, para convidar os vereadores, como 
também a população carmopolitana, para partici-
parem do Maio Laranja. 

A cada hora 3 crianças são abusadas no Bra-
sil. Cerca de 51% tem entre 1 a 5 anos de idade. 
Todos os anos 500 mil crianças e adolescentes 
são explorados sexualmente no país e há dados 
que sugerem que somente 7,5% dos dados che-
gam a ser denunciados às autoridades, ou seja, 
estes números na verdade são muito maiores.

O dia 18 de maio foi escolhido como dia de 
conscientização do combate ao abuso e explora-
ção sexual de crianças e adolescentes, em memó-
ria de Araceli Cabrera S. Crespo, uma menina de 
8 anos que, em 18 de maio de 1973, no Espírito 
Santo, foi sequestrada, vítima de diversas formas 
de violência e, posteriormente, morta por seus 
sequestradores. Seu corpo foi encontrado seis 
dias depois, e os responsáveis pelo crime não fo-
ram punidos até hoje.

Como parte do esforço de conscientiza-
ção, a Lei federal14.432/2022 instituiu a cam-
panha Maio Laranja, cuja intenção é esclarecer, 
orientar, sensibilizar e educar para a prevenção 
e o combate da violência sexual praticada con-
tra crianças e adolescentes em todo o território 
nacional.

Erro de cálculo leva Prefeitura a construir 
rampa irregular no Centro Administrativo

Marcelo questionou a capacidade da 
Prefeitura em concluir a obra.

to José Omar Paolinelli 
(PSD), que foi ignorada, 
tendo a obra continuado. 
Na sequência, em con-
versa com o presidente 
do Legislativo, vereador 
Fernando Luis Rabelo 
Lebron (REDE), sugeriu 
que fosse feito um pedido 
de liminar à Justiça para 
embargar a obra. Fernan-
do postou a sugestão em 
grupo de rede social, ten-
do, a princípio, somente 
o vereador Antônio Ga-
briel Francisco Rabelo 
Lara, líder do PSDB, se 
prontificado a também 
assinar a petição. Fora 
do grupo, os vereadores 

Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO) e Dirceu da 
Silva (UNIÃO) também 
decidiram assinar.

“Isto é vergonhoso 
para uma Casa Legislati-
va. Trata-se de uma ação 
para todos os vereado-
res”, pontuou o parla-
mentar. O pedido à Jus-
tiça foi feito, mesmo ele 
não sabendo se produzirá 
algum efeito. 

Marcelo também 
questionou a competên-
cia do profissional res-
ponsável pelo projeto 
da rampa, que de longe 
poderá ser vista como 
uma invasão ao espaço 
da rua. Isso sem contar, 

segundo ele, os riscos de 
acidentes na esquina da 
Rua Maria de Lourdes 
Costa, tornando-se pra-
ticamente inviável fazer 
a conversão com um ve-
ículo de grande porte. 
“O Executivo não tem 
competência para termi-
nar uma obra”, consta-
tou o parlamentar, sendo 
necessário acrescentar 
mais um aditivo ao con-
trato de construção, com 
ônus para o município. 

Lembrou que já 
foi feita uma denúncia 
ao Tribunal de Contas 
do Estado, a respeito da 
obra do Centro Admi-
nistrativo, mas que ago-
ra será necessário enviar 
ao órgão mais documen-
tos, pois são mais dois 
novos aditivos inseridos 
no projeto. 

Finalizando sua 
manifestação, Marcelo 
apontou a necessidade 
de se proceder a uma 
auditoria nas contas da 
atual administração, 
em vista dos indícios 
dessa e de outras irre-
gularidades.  

Vereadora requer cascalho e escória em 
via para evitar problemas da poeira  

Jaqueline: combater a poeira, para 
proteger a saúde dos residentes.

a reduzir a quantidade 
de poeira, melhorando 
assim a qualidade do ar e 
protegendo a saúde dos 
residentes.

Argumentou ainda, 
a parlamentar, que a poei-
ra levantada pelos veículos 
pode reduzir a visibilidade 
dos motoristas, aumentan-
do o risco de acidentes. 
Ao aplicar cascalho ou 
escória, é possível redu-
zir a poeira e melhorar as 
condições de visibilidade 
na via, tornando-a mais 
segura para todos os usu-
ários, especialmente em 
uma área onde há muitos 
idosos e crianças.

“A poeira não ape-

nas representa um risco 
para a saúde e a segurança, 
mas também pode afetar o 
bem-estar geral da comu-
nidade. Moradores podem 
se sentir desconfortáveis 
ou incomodados pela pre-
sença constante de poeira 
em suas casas e nas ruas. 
A aplicação de cascalho 
ou escória pode contribuir 
para um ambiente mais 
limpo e agradável para to-
dos”, escreveu Jaqueline, 
informando que a solici-
tação do cascalho ou escó-
ria foi feita pelos próprios 
moradores da região, de-
monstrando que há claro 
interesse e necessidade por 
parte da comunidade em 
resolver esse problema. 

“Atender a essa de-
manda é uma forma de 
demonstrar o compromis-
so da administração mu-
nicipal com o bem-estar 
e a qualidade de vida dos 
cidadãos”, conclui o texto 
do requerimento.

Na sessão do dia 27 
de maio, Jaqueline voltou 
a apontar os graves proble-
mas causados pela poeira, 
fazendo uma cobrança ao 
Poder Executivo, no senti-
do de calçar ou asfaltar o 
trecho final da estrada que 
liga Carmópolis ao Bom 
Jardim das Pedras. De 
acordo com ela, a entrada 
do distrito tem grande mo-
vimento de veículos. Sem 
nenhum tipo de pavimen-
tação, a via produz muito 
pó, que prejudica a saúde 
dos moradores e usuários, 
inclusive de ruas próxi-
mas. “São muitas pessoas 
que transitam pelo local, 
que saem de casa para 
trabalhar, ir ao médico, e 
que sofrem com o excesso 
de poeira produzido pelo 
trânsito. Principalmente à 
tarde, a poeira é exagera-
damente prejudicial para 
todos”, apontou a verea-
dora. 

Presidente ressalta a 
importância do
Maio Laranja



JORNAL DA CÂMARA - MAIO 2024 PÁGINA 07

Ao aprovar, por unanimidade, quatro projetos 
de leis do Poder Executivo, a Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas autorizou o prefeito José Omar 
Paolinelli (PSD) a aumentar o repasse de subvenção 
social à instituição DOGLAR e a abrir créditos adi-
cionais, tendo em vista ações inerentes à administra-
ção pública. 

Pelo Projeto de Lei 19, com fundamento nas 
consignações orçamentárias para o exercício de 
2024, fica o Poder Executivo autorizado a aumentar 
em R$ 52 mil o valor da subvenção social destinada à 
Associação Carmopolitana de Proteção aos Animais 
(DOGLAR), passando de R$ 30 mil para R$ 82 mil. 
De acordo com o texto do projeto, o Poder Executi-
vo, respeitadas as demais prescrições constitucionais 
e nos termos do artigo 43 da Lei Federal nº 4.320/64, 
fica autorizado a suplementar o projeto atividade, até 
o limite fixado.

A liberação dos recursos somente ocorrerá me-
diante celebração de termo de cooperação ou outro 

equivalente, nos termos da Lei Federal 13.019/2014, 
entre o município e a entidade interessada, no qual 
se estabelecerão as condições de cooperação mútua 
entre as partes. O valor se destina à realização de pro-
cedimento de castração animal no município. 

Pelo Projeto de Lei Nº 20, fica o Poder Exe-
cutivo, respeitadas as demais prescrições constitu-
cionais e nos termos do artigo 43 da Lei Federal 
nº 4.320/64, autorizado a abrir Crédito Adicional 
Suplementar por anulação ao projeto atividade, até 
o limite fixado de R$ 500 mil, com o objetivo de 
suplementar recursos para execução da obra de Re-
forma e Ampliação da UBS Cacimba, José Fausto 
Rabelo.

O Projeto de Lei Nº 21 abre crédito adicional 
suplementar por Superávit na Lei Ordinária nº 2.408 
de 13 de dezembro de 2023 - Lei Orçamentária Anu-
al - LOA, até o limite de R$ R$784.367,63, tendo 
por objetivo abertura de crédito suplementar na lei 
orçamentária na Secretaria Municipal de Saúde. De 

acordo com a justificativa do prefeito, trata-se de re-
curso recebido por meio de repasse estadual relativo 
à transposição e transferência dos saldos constantes 
e financeiros provenientes de repasses, parcerias e 
convênios firmados com a Secretaria de Estado de 
Saúde, utilizados para pagamentos de pessoal.

Já o Projeto de Lei Nº 22 autorizou o Poder 
Executivo, respeitadas as demais prescrições cons-
titucionais e nos termos do artigo 43 da Lei Federal 
nº 4.320/64, a abrir crédito adicional especial na Lei 
Ordinária nº 2.408 de 13 de dezembro de 2023 - Lei 
Orçamentária Anual - LOA e incluir na Lei Ordiná-
ria nº 2.323 de 20 de dezembro de 2021 - Plano Plu-
rianual - PPA, o programa e projeto atividade, até 
o limite de R$ 1.013.591,27, na Secretaria Muni-
cipal de Saúde. Trata-se da Deliberação CIB-SUS/
MG nº 4.498, datada de 06 de dezembro de 2023, 
que aprova a assunção da gestão de estabelecimen-
tos prestadores de serviços de saúde de média e alta 
complexidade pelos municípios de Minas Gerais.

O cidadão Le-
onardo Silva Pereira 
informou, na Tribuna 
Livre da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis 
de Minas, durante a 
sessão ordinária do dia 
20 de maio de 2024, 
que o Ministério Pú-
blico (MP), por meio 
do promotor de justiça 
Felipe de Leon Bellezia 
de Salles, decidiu ar-
quivar uma ocorrência 
encaminhada por repre-
sentantes da população, 
que questionava o corte 
de árvores em obra de 
revitalização da Praça 
dos Passos. O arqui-
vamento se deu, entre-
tanto, sem prejuízo de 
reexame futuro, caso 
surjam fatos novos. 

O MP levou em 
consideração, entre 
outros fatores, a auto-
rização, pelo Conselho 
Municipal de Defesa e 
Conservação do Meio 
Ambiente (CODEMA) 
do corte de 12 árvores; 
a reanálise, pelo muni-
cípio, após manifesta-
ção popular, reduzindo 
esse número para três; 
a permanência de duas 
árvores adultas e sau-
dáveis, conforme lau-
do de bióloga; o fato 
de estarem inseridas 
no entorno da Escola 
Américo Leite, tom-

bada como patrimônio 
municipal e o fato de, 
legalmente, o interesse 
coletivo prevalecer em 
matérias ambientais.

A partir desses ar-
gumentos, o MP reco-
mendou ao município 
que se abstenha de su-
primir as árvores ainda 
existentes na Praça dos 
Passos, de forma a pre-
servar o meio ambiente 
e atender interesse co-
letivo. Ao CODEMA, o 
promotor recomendou 
que, quando for deli-
berar sobre o corte de 
árvores no município, 
leve em consideração 
a saúde do espécime, 
atestada por profissio-
nal, bem como a inexis-
tência de riscos. O MP 
estabeleceu prazo de 
vinte dias ao Pode Exe-
cutivo e ao presidente 
do CODEMA, para que 
se manifestassem, por 
escrito, sobre as medi-
das tomadas a respeito 
da recomendação. 

Leonardo ressal-
tou a recomendação do 
MP para a Prefeitura 
não cortar as árvores 
ainda existentes, visto 
não haver justificativa 
plausível para que 
sejam suprimidas. 
Afirmou que a 
arquiteta da Prefeitura 
já havia lhe garantido 

que uma delas não 
seria suprimida, 
havendo negociações 
para que nenhuma seja 
eliminada, com boas 
perspectivas de bom 
termo. 

Sobre as posturas 
dos conselhos muni-
cipais, Leonardo lem-
brou que o Conselho do 
Patrimônio se manifes-
tou, mostrando a cara, 
ao contrário do CODE-
MA, de cujos membros 
pediu a devida identifi-
cação. “O povo merece 
satisfação e clareza das 
ações na Câmara, pois 
os esclarecimentos são 
públicos, bem como 
as respostas. Há muita 
coisa que o povo quer 
saber e contamos com 
a Câmara para esclare-
cer”, disse Leonardo, 
parabenizando as asso-
ciações que participa-
ram das manifestações 
públicas contra o cor-
te das árvores, por ser 
essa uma forma legí-
tima de representação 
popular. 

Diversos verea-
dores também se mani-
festaram sobre o tema. 
A íntegra dos pronun-
ciamentos pode ser 
acessada na gravação 
da sessão, em áudio e 
vídeo, disponível no 
site da Câmara.

MP arquiva ocorrência, mas recomenda Executivo 
a não cortar árvores da Praça dos Passos 

Câmara autoriza aumento de repasse à DOGLAR e abertura de créditos especiais

Com quase 6,3 milhões de casos 
prováveis de dengue, sendo mais de 3 
milhões confirmados em laboratório, 
o Brasil ocupa o primeiro lugar no 
ranking de países com maior número 
de notificações da doença em 2024. 
Em seguida estão Argentina, com 420 
mil casos prováveis; Paraguai, com 
257 mil casos prováveis; e Peru, com 
quase 200 mil casos prováveis.

Os dados são da Organização 
Mundial da Saúde (OMS), que já con-
tabiliza este ano um total de 7,6 mi-
lhões de casos prováveis de dengue 
em todo o mundo, sendo 3,4 milhões 
confirmados em laboratório. O painel 
de monitoramento da entidade aponta 
ainda mais de 3 mil mortes provocadas 
pela doença. Atualmente, 90 países re-
gistram transmissão ativa de dengue.

“Embora um aumento substan-
cial de casos de dengue tenha sido 
relatado globalmente nos últimos 
cinco anos, esse aumento foi particu-

larmente pronunciado na região das 
Américas, onde o número de casos ul-
trapassou 7 milhões no final de abril, 
ultrapassando os 4,6 milhões de casos 
registrados em todo o ano de 2023”, 
destacou a OMS.

A entidade alerta ainda que to-
dos os quatro sorotipos de dengue 
foram detectados nas Américas este 
ano. Segundo a OMS, pelo menos seis 
países da região – Brasil, Costa Rica, 
Guatemala, Honduras, México e Pa-
namá – já reportaram casos de circu-
lação simultânea de todos os quatro 
sorotipos.

“Além disso, muitos países endê-
micos não dispõem de mecanismos ro-
bustos de detecção e notificação, o que 
faz com que o verdadeiro fardo da den-
gue a nível mundial seja subestimado. 
Para controlar a transmissão de forma 
mais eficaz, é necessária uma vigilân-
cia robusta da dengue em tempo real.”
(Com informações da Agência Brasil)

Com 6,3 milhões de casos prováveis, 
Brasil lidera ranking de dengue
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O engenheiro Jaime Domingos 
ocupou a “Tribuna Livre”, na sessão 
ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 
13 de maio de 2024, para pedir aos 
vereadores esclarecimentos a respeito 
de verba da Prefeitura de aproxima-
damente R$ 790 mil, empregada na 
realização da Festa do Rodeio, que 
ocorreu na cidade em maio. Apesar de 
declarar não ser contra a realização do 
evento, ele defendeu a gratuidade de 
ingressos, tendo em vista o seu finan-
ciamento com dinheiro público.

Jaime quis saber se realmen-
te isso era verdade, pois a população 
passou os últimos quatro anos sem ver 
recursos para várias áreas e projetos, 
inclusive a cultura, sendo essa, inclu-
sive, promessa de campanha. E no 
último ano aparecem 798 mil para a 
festa. E perguntou: foi contratada uma 
empresa para realizar o evento? Mes-
mo com o emprego de dinheiro públi-
co, haverá cobrança de ingressos? O 
dinheiro dos ingressos e lucro com a 
praça de alimentação vão para a em-
presa que realiza o evento?

O participante fez um paralelo 
com o show da cantora Madona, re-
alizado recentemente na Praia de Co-
pacabana, no Rio de Janeiro, bancado 
pela iniciativa privada, com participa-
ção do poder público, sendo R$ 40 mi-
lhões de um patrocinador; R$ 10 mi-
lhões da Prefeitura e R$ 10 milhões do 
estado.  O show foi de graça e redun-

Cidadão pede esclarecimentos sobre 
gastos da Prefeitura com o Rodeio

Jaime disse não ser contra a festa, mas pediu bom senso político. 
dou num retorno de R$ 300 milhões 
para o estado. A título de informação, 
lembrou Jaime que a Prefeitura do 
Rio entrou com R$ 10 milhões, mas 
investe cerca de R$ 70 milhões para 
a cultura daquela cidade. “Quanto a 
Prefeitura de Carmópolis investe em 
cultura?”, questionou. 

Jaime justificou a comparação, 
lembrando que, a pedido do Minis-
tério Público de Minas Gerais, a 
Justiça suspendeu shows de duplas 
sertanejas que se apresentariam em 
exposição agropecuária prevista 
para o mês de julho, no município de 
Alto do Rio Doce. A decisão decre-
tou a indisponibilidade da quantia de 
R$ 543 mil do município, bem como 
determinou o cancelamento de paga-
mentos eventualmente realizados e 

a devolução do dinheiro aos cofres 
públicos, porque o município não 
investiu metade disso em cultura no 
ano anterior e alegara falta de recur-
sos para as outras obras da cidade. 

“Não somos contra o Rodeio. 
Queremos bons eventos na cidade, 
mas há de se ter bom senso político”, 
grifou o engenheiro, se reportando 
ainda a outros cem mil reais repassa-
dos à livre iniciativa para decoração 
natalina, num momento de escassez 
de recursos da Prefeitura, que tam-
bém foram questionados por cida-
dãos, na Câmara. “Do Natal até hoje 
essa realidade mudou tanto assim?”, 
observou o participante, apontando 
problemas como a falta de vagas na 
creche, a obra paralisada do Centro 
Administrativo, bem como as do 

A conselheira Edneia Maria 
Nascimento Costa, coordenadora do 
Conselho Tutelar de Carmópolis de 
Minas, ocupou a Tribuna Livre, na 
sessão ordinária da Câmara Municipal 
realizada no dia 06 de maio de 2024, 
para convidar os vereadores, como 
também a população carmopolitana, 
para participarem da Campanha de 
Combate ao Abuso e Exploração Se-
xual de Crianças e Adolescentes.

Ela explicou que a Lei 
14.432/2022 instituiu a Campanha 
“Maio Laranja”, a ser realizada no 
mês de maio de cada ano em todo o 
território nacional, com ações efetivas 
relacionadas ao tema. A data de 18 de 
maio foi escolhida como Dia Nacio-
nal de Combate ao Abuso e Explora-
ção Sexual de Crianças e Adolescen-
tes, instituído pela Lei 9.970, de 17 de 
maio de 2000, em memória da meni-
na Araceli Cabrera Sánches Crespo, 
morta em18 de maio de 1973, um 
crime que chocou o país. Aos 8 anos 
de idade, Araceli foi raptada, droga-

terminal rodoviário. Jaime pediu o 
apoio dos vereadores para fiscalizar 
e trazer a devida transparência dos 
fatos para a população, na ausência 
da devida publicidade da Prefeitura. 

Para ele, incomoda ver ci-
dadãos ocupando constantemente 
aquela tribuna, para cobrar infor-
mações e esclarecimentos sobre o 
que se passa na cidade, chegando ao 
ponto disso não ser suficiente e de se 
ter que manifestar, como foi o caso 
das árvores na Praça dos Passos.

O presidente do Legislativo, 
vereador Fernando Luis Rabelo Le-
bron (REDE), lembrou que naquele 
momento havia um requerimento 
de vereadores ao Poder Executivo, 
a respeito da licitação do Rodeio. 
Para o presidente, trata-se de uma 
festa de tradição cultural na cidade, 
realizada há muitos anos. Lembrou 
que o evento passa por um proces-
so licitatório, com a obrigatória pu-
blicidade prevista em lei, por cujas 
omissões poderá, tanto o prefeito 
como os funcionários do setor, res-
ponderem criminalmente. Fernando 
sugeriu que a Câmara encaminhasse 
ao Poder Executivo um ofício assi-
nado por todos os vereadores, para 
que as respostas sejam obtidas ofi-
cialmente.

Outros vereadores também se 
manifestaram sobre o tema. A ínte-
gra dos pronunciamentos pode ser 
acessada na gravação da sessão, em 
áudio e vídeo, disponível no site da 
Câmara.

Maio Laranja teve vasta programação em Carmópolis

Edneia explicou os objetivos da campanha.

da, estuprada, morta e carbonizada no 
Estado do Espírito Santo. Até hoje nin-
guém foi punido por esse crime bárba-
ro, continuando como um mistério. 

Edneia detalhou a programação 
da Campanha em Carmópolis de Mi-
nas. No dia 13 de maio, às 8h, abertura 
da Semana Maio Laranja, na Prefeitura 

Municipal, com o delegado da Polícia 
Civil de Carmópolis de Minas, Daniel 
Souza da Trindade. Nos dias 14 e 15, 
roda de conversa com os profissiso-
nais do CRAE e psicólogos do CAPS 
Dona Dinica. No dia 16, panfletagem 
nas ruas centrais da cidade. Dia 17, ca-
minhada, saindo da Praça do Carmo e 

seguindo pelas ruas centrais. Dias 21 e 
22, rodas de conversa nas escolas es-
taduais. Dia 24, às 17h30, palestra no 
salão da ASCINCAR, com o promotor 
de justiça, curador da infância e da ju-
ventude da Comarca de Divinópolis e 
do movimento Todos Contra a Pedofi-
lia, Carlos José e Silva Fortes (doutor 
Casé).      

De acordo com a conselheira, o 
objetio geral do evento é sensibilizar 
os profissionais da Saúde, Educação e 
a sociedade em geral sobre os aspec-
tos, sinais de indentificação e as con-
sequências da violência sexual, dando 
publicidade aos canais de denúncias. 

“O Conselho Tutelar, jutamente 
com o Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente 
(CMDCA), com apoio da Secretaria 
Muncipal de Assistência Social, conta 
com todos nessa grande causa”, con-
cluiu a conselheira. 

Os vereadores se manifestaram 
sobre o “Maio Laranja”. A íntegra 
dos pronunciamentos pode ser aces-
sada na gravação da sessão, em áudio 
e vídeo, disponível no site da Câmara.


